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ДЕЛЕГАЦИЯ РГПУ ИМ. А. И. ГЕРЦЕНА также приняла участие в мас-
штабном событии, а ректор университета Сергей Тарасов стал 
одним из главных спикеров. Работу педсовета возглавил губер-
натор Санкт-Петербурга Александр Беглов. Пленарную дискус-
сию модерировала вице-губернатор Ирина Потехина. Среди 
выступающих был председатель Законодательного собрания 
Александр Бельский.  

«Идём на прорыв!» — так был обозначен слоган события. Эти 
слова были созвучны тому, о чём в своём видеообращении ска-
зал министр просвещения Сергей Кравцов. К обсуждению в рам-
ках пленарной дискуссии были предложены четыре основных 
вызова, стоящих перед школами: подготовка специалистов 
для новой экономики, воспитание гражданина завтрашнего 
дня, ресурсное обеспечение школ и кадры для образователь-
ных учреждений. 

Ректор РГПУ им. А. И. Герцена участвовал в обсуждении сра-
зу нескольких тем. «Сейчас стоит задача помочь директору 
подготовить команду и выстроить весь образовательный про-
цесс так, чтобы вовлечь в него и педагогов, и родителей, сделав 
их своими единомышленниками, и ученический актив. Уверен, 
что такой команде будут под силу любые трудности», — отметил 
Сергей Валентинович, рассуждая на тему повышения качества 
управления образовательными организациями.

Завершающей частью события стало торжественное награж-
дение. Знаком отличия «За заслуги перед Санкт-Петербургом» 
была награждена почётный гость праздника, учитель блокад-
ного Ленинграда Надежда Строгонова.

››› ПАРТНЁРОМ Герценовско-
го стала Российская нацио-
нальная библиотека. Согла-
шение о сотрудничестве 
подписали ректор университета  
Сергей Тарасов и генераль-
ный директор библиотеки Вла-
димир Гронский. Документ 
предусматривает проведение 
совместных культурно-просве-
тительских проектов, обмен на-

учно-технической и учебно-методической информацией, формирова-
ние условий для научной деятельности. Сергей Тарасов подчеркнул, 
что библиотека —  это неисчерпаемый исследовательский фонд, что 
очень важно для университета.

УСПЕШНЫЙ СТАРТ

В День знаний первокурсники собрались на площади перед главным корпусом, чтобы 
поучаствовать в торжественной церемонии, посвящённой началу нового учебного года.  
По традиции она началась со встречи флагов Санкт-Петербурга и Герценовского университета. 
Затем для студентов первого курса была проведена квесткурсия с различными станциями  
по интересам.

››› ОДНА ИЗ ВАЖНЕЙШИХ задач 
педагогического сообщества — 
формирование активной жиз-
ненной позиции у молодого по-
коления. Этот важный вопрос 
обсудили участники круглого 
стола «Участие в выборах как 
фактор правового просвеще-
ния и воспитания молодёжи». 
Ректор Сергей Тарасов отме-
тил, что развитие политической 

культуры у молодых людей — важная часть устойчивого развития.  
Доклады были посвящены участию молодёжи в выборах, роли право-
вого просвещения в преодолении молодёжного абсентеизма, волонтёр-
ской деятельности студентов.

УТРОМ 1 СЕНТЯБРЯ на сту-
пенях главного корпуса РГПУ  
им. А. И. Герцена появилось руко-
водство университета и его под-
разделений, почётные гости.  
Их уже ждали горящие глаза ребят, 
которые выстроились на свою пер-
вую студенческую линейку. Перед 
памятником К. Д. Ушинскому соб- 
рались первокурсники всех инсти-
тутов и факультетов. Несмотря на 
суровую осеннюю погоду, атмо- 
сфера была согрета теплом сердец, 
бьющихся в унисон. 

К ребятам обратились ректор 
университета Сергей Тарасов, ви-
це-губернатор Санкт-Петербур-
га Ирина Потехина, президент 
вуза Геннадий Бордовский и вы-
пускник-герценовец, председа-
тель архивного комитета Санкт- 
Петербурга Пётр Тищенко. Студен-
ту факультета биологии Алексан-
дру Алексееву было предоставлено 
почётное право от лица пятиты-
сячного отряда первокурсников 
получить символический студен-
ческий билет из рук ректора.

Для первокурсников в этом году 
День знаний был наполнен боль-
шим количеством активностей 
на разных площадках универси-
тета. В холле главного корпуса ра-
ботал открытый поэтический ми-
крофон «Точка гласности». Здесь 
звучали лучшие строки мировой 
и отечественной литературы. В Го-
лубом зале прошли мастер-классы 

››› В ГЕРЦЕНОВСКОМ университе-
те состоялся круглый стол «Пер-
вая помощь в образовательных 
организациях РФ», участники 
которого обсудили юридиче-
ские аспекты оказания первой 
помощи, статистику несчастных 
случаев в учебных заведениях, 
современные методики обу-
чения оказанию первой помо-
щи и многое другое. Меропри-

ятие положило начало длительной работе по данному направлению. 
В планах — создание при Герценовском университете Центра мето-
дического сопровождения педагогических работников по вопросам 
оказания первой помощи.

ГЛАВНОЕ — БЕЗОПАСНОСТЬ

   КРАТКО О ВАЖНОМ

ВЫБОР ЗА МОЛОДЁЖЬЮ СОЮЗ НАУКИ И КУЛЬТУРЫ

ДЕНЬ ЗНАНИЙ  
В ГЕРЦЕНОВСКОМ

Официальный телеграм-канал РГПУ им. А. И. Герцена — для тех, кто хочет быть в центре событий яркой 
и насыщенной университетской жизни! Актуальные новости, успехи и победы любимого вуза, а также анонсы 
научных, творческих и спортивных мероприятий.

— Вероника Олеговна, 
не страшно Вам было вот так 
«с места в карьеру»?

— Летом, когда я ещё настра-
ивалась на работу, было немного 
не по себе. Особенно меня пуга-
ло первое родительское собрание.  
Но вот 10 сентября я его прове-
ла, мы познакомились с родителя-
ми. Сначала все были настроены  
не особо оптимистично, увидев мо-
лодого педагога, но быстро поняли, 
что первое впечатление было обман-
чиво. Мы пообщались, сформиро-
вали родительский комитет, класс 
сразу активно включился в работу. 
Родители помогают обустраивать 
класс, приносят цветы.

— Получается, что у Вас ещё 
и классное руководство?!

— Да, это так. Помимо того, 
что я веду историю у девяти пя-
тых классов (все пятиклашки — 
мои!), у одного из них я являюсь 
классным руководителем. Мой 
класс — 5 «В», ребята очень друж-
ные, учатся все вместе с 1 класса.

— Вы помните Ваш первый 
урок?

— Да, я хорошо его помню. Пер-
вый урок прошёл как по маслу, 
всё как я планировала. С пер-
вого дня было ощущение, что 
я всю жизнь работаю учителем, 
это моя профессия. Сейчас я уже 
полностью влилась в работу.

— Что вам больше всего нра-
вится в профессии учителя, что 
заряжает и вдохновляет?

— Сами дети, взаимодействие 
с ними.

— Какими качествами,  
на Ваш взгляд, должен обла-
дать педагог?

С МЕСТА… В КАРЬЕРУ 
УЧИТЕЛЯ
Старт карьерного пути учительницы Вероники Тургановой можно сравнить не с подъёмом 
по лестнице, а с запуском космической ракеты: в феврале этого года, ещё будучи студенткой 
института истории и социальных наук, она начала принимать участие в проекте «Команда 
школьных педагогов под ключ», в марте впервые посетила школу № 604 Пушкинского района,  
а 1 сентября уже начала преподавать в ней историю, совмещая работу с заочным обучением 
в магистратуре. В преддверии Дня учителя корреспондент «ПВ» поговорил с начинающим 
педагогом о текущей работе и карьерных планах, об учёбе в Герценовском университете  
и об особенностях выбранной профессии.

— Не буду говорить, что глав-
ное качество педагога — это добро-
та, потому что я достаточно стро-
гая как преподаватель. Когда мой 
класс впервые меня увидел, на-
верное, все подумали, что я милая 
и добрая. Но когда начался урок, 
я сразу же продиктовала ребятам 
правила, которые будут действо-
вать на уроках истории. Родите-
ли говорят, что на собрании тоже 
почувствовали, что легко у меня 
на уроках никому не будет. 

— Какой момент стал самым 
запоминающимся во время учё-
бы в университете?

— Самое запоминающееся со-
бытие произошло в этом году, ког-
да я училась на четвёртом курсе. 
Я прошла отбор от кафедры мето-
дики обучения истории и обще-
ствознанию, и 18 мая мы улетели 
в Казань на четыре дня с нашим 
любимым преподавателем по ме-
тодике Олегом Владимировичем 
Ивановым. Там мы посетили Ка-
занский педагогический колледж, 
побывали в разных школах, было 
очень интересно.

— Какой опыт Вам принесла 
эта поездка?

— Учителя казанских школ по-
казывали нам, как они проводят 
уроки истории, знакомили нас 
со своими методами препода-
вания. Примечательно, что они 
очень гордятся всем, что у них 
есть, своими школами и наработ-
ками. Они говорили, что их кол-
ледж лучший, методики препода-
вания лучшие, всё самое лучшее, 
поэтому к ним приезжают учить-
ся издалека.

— А если сравнивать с Гер-
ценовским университетом, ка-
кое учебное заведение, на Ваш 
взгляд, всё же лучше? 

ШАГ В ПРОФЕССИЮ

— Сравнивать колледж 
и университет нельзя, потому что 
это разные вещи. Но среди вузов, 
конечно, Герценовский универси-
тет самый лучший. 

— Есть ли у вас педагог, на ко-
торого Вы ориентируетесь, с ко-
торого хочется брать пример?

— Такого нет. Я, скорее, смо-
трю вглубь себя и хочу стать луч-
шей версией себя, превзойти саму 
себя в своем педагогическом ма-
стерстве.

— Какие у Вас карьерные 
планы?

— Я хочу вырасти в должности, 
быть не просто учителем. Для на-
чала, может быть, стать завучем. 

«Танцевального двора», где сту-
денты-хореографы ставили 
с ребятами весёлый флешмоб.  
В ФабЛаб Герценовского технопар-
ка открылась выставка «Будущее 
уже завтра». Актёрскому мастер-
ству обучали на сцене Колонного 
зала Студенческого дворца культу-
ры актёры-старшекурсники. Герце-
новский игровой клуб предложил 
активности на площадке «От мала 
до велика». Совсем рядом, в цоколе 
второго корпуса, управление раз-
витием воспитательной деятельно-
сти провело беседы «Знакомство 
со студенческой жизнью в Герце-
новском университете», а в Дис-
куссионном зале шла театраль-
ная постановка об университете.

Одним из самых интересных 
событий этого дня стал перфор-
манс от Дмитрия Ламонова, из-
вестного российского худож-
ника и дизайнера. Дмитрий 
окончил Герценовский универ-
ситет в 2009 году, а теперь по-
дарил родному вузу уникаль-
ный триптих, созданный в рамках 
квесткурсии.

Ориентироваться на террито-
рии университета студентам по-
могали новые удобные карты кам-
пуса, которые позволяют быстро 
находить нужные локации.

Первокурсник Данила Андрю-
хин поделился: «Я начал чувствовать 
себя студентом с первой встречи ДАНИЛА ИВАНОВ, корреспондент «ПВ»

ДАНИЛА ИВАНОВ, 
корреспондент «ПВ»

АННА СМИРНОВА, 
корреспондент «ПВ»

ДЕЛЕГАЦИЯ РГПУ им. А. И. Герцена, возглавляемая проректо-
ром по воспитательной деятельности и молодёжной полити-
ке Александром Низовым, приняла участие в Инновационном 
курсе по подготовке управленческих команд педагогических 
вузов, который прошёл в Москве. Уникальную образователь-
ную программу организовали Министерство просвещения РФ 
и Академия Министерства просвещения, чтобы помочь пред-
ставителям руководства педагогических вузов вместе найти 
новаторские решения важных вопросов и достойно ответить 
на актуальные вызовы. Руководители подразделений РГПУ  
им. А. И. Герцена встретились с министром просвещения Рос-
сийской Федерации Сергеем Кравцовым, а также прослушали 
лекции от руководителей федеральных министерств и веду-
щих экспертов в сфере образования.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКАЯ высшая школа перевода Герценовско-
го университета вновь распахнула двери для новых студентов. 
С началом занятий их поздравил ректор РГПУ им. А. И. Герцена  
Сергей Тарасов, пожелав слушателям успешной учёбы и пло-
дотворной работы на благо общества. «За небольшой срок 
школа сумела завоевать авторитет, её выпускники работают 
с высшими государственными лицами нашей страны, на важ-
нейших международных форумах», — отметил он. К поздрав-
лениям присоединились заместитель представителя МИД РФ 
в Санкт-Петербурге Игорь Демяненко и директор школы Ирина 
Алексеева. Санкт-Петербургская высшая школа перевода мо-
жет по праву гордиться своими выпускниками: 18 из них рабо-
тают в Министерстве иностранных дел РФ, 11 — в МИД Казах-
стана, 23 — в штате лингвистических служб ООН.

УЧИТЬСЯ УПРАВЛЯТЬ

СТАНОВЛЕНИЕ 
ПРОФЕССИОНАЛОВ

УВАЖЕНИЕ К ИСТОРИИ своей страны — добрая традиция Гер-
ценовского университета. Именно поэтому вуз присоединил-
ся к Диктанту Победы, став одной из его многочисленных 
площадок. Организаторами акции от университета выступи-
ло управление развитием воспитательной деятельности при 
поддержке «Доброцентра». Участники, среди которых были 
и студенты-герценовцы, ответили на 25 вопросов о Великой 
Отечественной войне. Им нужно было вставить пропущенные 
слова в тексте, на основании приведённого отрывка назвать го-
род, событие или участника военных действий. Диктант стал 
не просто проверкой знаний, но и проявлением любви к Оте-
честву. Участница Татьяна Леонова рассказала: «Участвовать 
в таких акциях очень важно, особенно молодому поколению, 
потому что это воспитывает патриотизм». 

ПАМЯТЬ БЕРЕЖНО ХРАНИМ 

Поэтому я и в магистратуру по-
шла не по историческому направ-
лению, а на управление качеством 
образования.

— Что Вы пожелали бы буду-
щим педагогам на День учителя?

— Не бояться! Проведение уро-
ков — это не страшно. Я хочу по-
желать всем не останавливаться 
на достигнутом. Если вы пришли 
преподавать любой предмет —  
не важно, история это или мате-
матика, — не останавливайтесь 
на достигнутом! Нужно не только 
преподавать свой предмет. Нуж-
но расти и развиваться!

ИРИНА ПОТЕХИНА,  
вице-губернатор Санкт-Петербурга

Выбор, который вы сделали, не про-
сто правильный, а стратегически 
верный. И для этого есть две причи-
ны. Мы живём в стремительно меня-
ющемся мире. Меняется техника, ме-

няются профессии. Фактически люди теперь учатся всю 
свою жизнь, и им всегда будут нужны учителя. А вторая 
причина — это автоматизация многих процессов, кото-
рая ширится с каждым годом. Но невозможно автомати-
зировать ту сферу деятельности, которую выбрали вы: 
воспитание ребенка, воспитание человека. 

СЕРГЕЙ ТАРАСОВ, 
ректор РГПУ им. А. И. Герцена

В этом году наш вуз отмечает своё 
225-летие, и первокурсники пришли 
в старейший и лучший педагогический 
университет России. Герценовский университет сегодня — 
это не только вуз, опирающийся на замечательные, веко-
вые традиции. Это вуз, устремленный в будущее, это мощ-
ная инновационная образовательно-научная организация.

В БКЗ «Октябрьский» прошёл городской 
педагогический совет. На нём присутствовала 
администрация города, руководители системы 
образования, педагоги, представители бизнеса  
и вузов, школьники. 

ГОРОДСКОЙ 
ПЕДСОВЕТ:  
ИДЁМ НА ПРОРЫВ!

в нашем корпусе. Очень долго ждал 
начала студенческой поры и не 
обманулся в своих ожиданиях». 
Студентка 1 курса Ангелина  
Андреева считает, что быть учи-
телем — это призвание: «Нужно 
обладать особыми душевными ка-
чествами: самоотдачей, любовью 

к делу и детям, добротой, честно-
стью и открытостью. Я восприни-
маю возможность учиться здесь 
как большую честь».

«Команда школьных педагогов под ключ» — это инноваци-
онный образовательный проект по подготовке выпускников  
педагогического вуза к реализации актуальных задач современ-
ной школы и сопровождению молодых учителей на этапе входа  
в профессию. Он направлен на подготовку студентов, выпускни-
ков вуза и молодых специалистов к работе в школе с освоением 
современных навыков учителя, знакомством со спецификой опре-
делённой школы, в которой они будут работать, обучением работе 
в команде для более эффективного решения задач по развитию 
образовательной организации. В Герценовском университете про-
ект развивается управлением межрегионального сотрудничества  
в сфере образования.

В школе № 604 Пушкинского района Санкт-Петербурга обучается  
более 2000 школьников, в педагогический коллектив входит около 
200 человек. В сентябре 2022 года в эксплуатацию было введено 
новое здание школы, рассчитанное на 1375 мест. Благодаря такому 
расширению педагогического состава 12 выпускников Герценовско-
го университета начали работу в школе учителями разных предме-
тов сразу после окончания вуза.

ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, ДАНИЛА ИВАНОВ, корреспонденты «ПВ»

ВСЕГДА НА СВЯЗИ
https://t.me/herzenexpert


